

Rendición de cuentas de Minagricultura

El pasado sábado 1 de agosto de 2015 se llevó a cabo en la ciudad de Apartadó, Urabá Antioqueño, el evento mediante el cual el Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural y sus entidades adscritas rindieron cuentas sobre la gestión adelantada durante el primer año del segundo período del Gobierno del Presidente de la República, Juan Manuel Santos Calderón, e incluso se trajo a colación algunos aspectos del balance, para el período correspondiente a los años 2010 a 2015.

Para tal efecto, se contó con la presencia del Primer Mandatario de la Nación, el Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, Aurelio Iragorri Valencia; los Viceministros de esa cartera, Hernán Román y Juan Pablo Díaz Granados; el Presidente de Finagro, Luis Dussan López; el Director de Corpoica, Juan Lucas Restrepo Ibiza; el Director de la Unidad de Restitución de Tierras, Ricardo Sabogal; el Director de la Upra, Felipe Fonseca; el presidente del Banco Agrario, Francisco Solano; el Director del ICA, Luis Humberto Martínez y otros funcionarios; al igual que representantes de gremios, organizaciones y comunidades campesinas, como también de alcaldes y otros funcionarios públicos principalmente de la zona.

En su intervención inicial, el Presidente Santos puntualizó los logros alcanzados en algunos de los programas bandera de su administración que están vinculados a los asuntos del campo, en particular el que se desprende de la Ley de Reparación de Víctimas y Restitución de Tierras, poniendo de presente el hecho que la población atendida hasta el momento alcanza la cifra de medio millón; en tanto que en materia de tierras, han sido devueltas 170.000 ha a sus propietarios originales y se avanza

en la judicialización y trámite de varios miles de casos. Subrayó que la atención que se pretende brindar es integral, abarcando tanto la tierra, como el proyecto productivo y la vivienda. Manifestó, igualmente, la disposición gubernamental de presentar a consideración del Congreso, en la presente legislatura, el proyecto de ley de tierras y desarrollo rural, siguiendo los lineamientos trazados por la Misión para la Transformación del Campo.

Refiriéndose a los proyectos que el Gobierno Nacional está comprometido a impulsar en Urabá, hizo mención a los estudios y diseños de un gran distrito de adecuación de tierras en la zona, que cuentan con la financiación de las Empresas Públicas de Medellín, la Gobernación de Antioquia y el Gobierno Nacional, que abarcaría 70.000 hectáreas.

El Ministro, Aurelio Iragorri Valencia resaltó el incremento en el área sembrada en 480.000 ha en el período 2010-2015; el apoyo a proyectos productivos que abarcan 850 municipios y los dirigidos a la agricultura familiar; la ejecución del programa de vivienda rural, que ha permitido adjudicar 104.000 subsidios en el mismo período. Hizo mención, también, de la reciente importación de fertilizantes en un volumen de 20.000 toneladas; y en materia de tierras, mencionó lo correspondiente a recuperación de tierras, otorgamiento de subsidios integrales de reforma agraria, formalización de la propiedad y adjudicaciones a comunidades indígenas y afros. Se indicó que los créditos agropecuarios habían alcanzado niveles históricos de \$ 28.0 billones y se expresó la satisfacción por el avance que registraba el tercer Censo Nacional Agropecuario, cuyos resultados iniciales serían difundidos próximamente.

Un punto que llamó la atención de los asistentes fue el compromiso adquirido por el jefe de cartera agropecuaria y rural, refrendado por el Presidente Santos, de lograr, al término de la actual administración, una meta de incremento del área sembrada agrícola en 1.0 millón de hectáreas, que supone la generación de 280.000 empleos.

El evento sirvió de escenario para hacer algunos reconocimientos en temas específicos de proyectos asociativos, seguro agropecuario y otros.

